



本年も
よろしく
お願いします

発行所

日本税関労働組合
東京都千代田区霞が関3-1-1
財務省内 西151号室
TEL 03-3581-4111(代)
内線 2969
(直通)03-3593-1790
(FAX)03-3593-1788
(E-mail)zeikan-rosok@ky.biglobe.ne.jp
発行人 倉本 和邦
編集人 村岡 和弥

CONTENTS

○新春特別号



ことしもよろしくお願いたします

新年のごあいさつ

中央執行委員長 倉本 和邦

新年あけましておめでとうございます。

組合員とご家族の皆様におかれましては、日頃から、税関労組の活動に対するご理解と多大なるご支援・ご協力を頂いていることへのお礼とともに、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

皆さんにとって、昨年ほどどんな1年だったでしょうか？昨年も新型コロナウイルス感染症の影響に振り回された1年であったと思いますが、その他にも様々なことがありました。

サッカーワールドカップにおけるサムライブルーの大活躍が記憶に新しいところではないでしょうか！予選リーグで強豪国に対して大金星を挙げ、決勝トーナメントまで進むことができました。惜しくもPK戦で敗れ、初のベスト8進出とはいきませんでした。日本国民に世界へ挑戦することへの勇気と感動を与えてくれました。

一方、地震、豪雨、土砂災害など自然の猛威に晒された1年でありましたが、世界に目を向けると、ロシアによるウクライナ侵攻が行われた1年でもありました。今年は、どうか平穏な1年になるよう祈るばかりです。

さて、本年はG7広島サミット及び関係閣僚会議が予定されていますが、2025年には大阪・関西万博等の開催も予定されており、引き続きスムーズな出入国検査や迅速な通関が求められると同時に、不正薬物やテロ関連物資等を水際で阻止していかねばなりません。

日々、日本の水際で働く組合員の皆さんが、過度な負担を負うことなく、日本の安心・安全を守っていくためにも、引続き必要な定員を確保し、体制整備を図っていかねばなりません。

税関の職場を振り返ってみますと、コロナ渦で一時的に行政需要が落ち込んでいた旅具通関業務については、入国者数の上限撤廃に伴い、首都圏空港においては増便、地方空港においても順次再開がされてきており、国際クルーズの寄港も順調に再開されれば、業務量の増加が予想されます。模倣品の水際取締強化への対応、輸出品販売免税制度の適正執行への対応、経済安全保障・ロシア制裁への対応、など様々な課題に取り組んでいかねばなりません。昨年の上半期における不正薬物の摘発の多くは国際郵便物や航空貨物を利用したものでしたが、入国者が増加してくると航空機旅客等からの摘発も増加してくることも、激増している輸入貨物のみならず航空機旅客等に対しても効果的な取締強化を考えていかねばなりません。

また、昨年、税関は150周年の節目を迎え、「スマート税関構想2020」に新規施策を追加した「スマート税関の実現に向けたアクションプラン2020」が公表されま



した。入国旅客に係る税関手続きの一層のデジタル化をはじめとした継続施策に加え、急増する輸入貨物への対応、経済安全保障上の脅威への対処など、内外のダイナミックな構造変化の流れを受けて、新たな施策も打ち出されました。限られた人員を有効活用するため、税関業務の高度化・効率化をさらに進めるとともに一層の利用者の利便性向上を図り、50年後、100年後も我々が国民の期待に応えられるようにするために、現場の組合員の声がしっかりと反映されたものでなければなりません。

私たち税関労組は、これまでも諸先輩方の知恵と努力で得られた成果を基礎とし、より良い税関にしていこうと、健康で明るく働きがいのある職場、「ゆとり豊かさが実感できる生活」を目指して活動してきました。組合は、餅つきと同じであると思えます。白の役割を担う組合員、組合員からの意見という餅、杵の役割を担う執行役員、がおり、餅をテンプよく打てるようそれぞれが協力しあうことによって、美味しい餅である成果物、つまり問題解決という成果が得られるものと思えます。私も諸先輩からのパトンをしっかりと引き継ぎ、組合員皆さんの声を活動の力の源として、しっかりと問題解決のために前を向いて活動していく所存であります。

最後になりますが、税関労組組合員の皆さんをはじめ関係者の皆さんにおかれましては、今後とも税関労組の活動に対し、ご支援ご協力を重ねてお願い申し上げますとともに、益々のご健勝を祈念いたしまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。

書記長 齋藤 雅記

あけましておめでとうございます。

昨年、組合活動にご協力いただきありがとうございます。

今年は、一つでも多くの課題が解決できるよう中央執行委員のメンバーと取り組んで参りますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

書記次長 村岡 和弥

あけましておめでとうございます。中央での専従も2年目に突入しました。やり残しがないようにしっかりと取組んでいきたいと思えます。今年もJCUセミナーを始め、青年層をしっかりと盛り上げて組織強化ができればと思えます。

私生活では、子供が1歳になりました。日々の成長に喜びを感じております。組合たるものワークライフバランスを大切にしていければと思えます。本年もよろしくお願いたします。

書記 稲垣 悠子

明けましておめでとうございます。昨年より書記を務めさせていただいております。今年はコロナとの共生がすすみ、税関の方々のますますの活躍が期待されるようになりそうです。組合活動を通じて少しでもより良い労働環境が得られますよう、一助となればと思っております。新しい一年が組合員の皆様にとって良い年となりますように。



各地区本部



新年のご挨拶

横浜地区本部

新年明けましておめでとうございます。
「兎の上り坂」とは行かないまでも、組合員の皆さまの要求の実現を着実に図ってまいります。要求の実現に向けて「獅子搏兔」の心で努力してまいります。
本年もどうぞよろしくお願いいたします。

執行部一同



東京地区本部

「旅は道連れ世は情け」ともいいますし、中央及び他の地区本部、全員で同じ方向を向いて頑張りましょう!

執行部一同



函館地区本部

新年明けましておめでとうございます。
組合員の処遇改善に向けて、執行部一同しっかりと取り組んでまいりますので、本年もよろしくお願いいたします。

執行部一同



神戸地区本部

新年明けましておめでとうございます。
今年は、ウサギ年。組合員が抱えている様々な問題という名の坂を、足に力を入れ、飛躍していくことで、職場環境改善を目指していきたいと思えます。
本年もどうぞよろしくお願いいたします。

執行部一同



大阪地区本部

新年あけましておめでとうございます!
2023年、大阪地区本部はうさぎの上り坂を駆け上がっていく所存です。本年もよろしくお願いいたします。

執行部一同



名古屋地区本部

新年あけましておめでとうございます。
**何事も、卯(ウ)まく、行くよう
2023年もがんばります!!**

執行部一同



沖縄地区本部

あけましておめでとうございます。昨年からコロナ禍における入国制限の緩和により、那覇空港でも国際旅客便が復便しており、また国際クルーズ船の受け入れの再開も発表され、今年の春には沖縄の港にも入港してくる可能性があります。ふ「**ウサギ**」込みがちだった以前と比べて、明るい兆しが見られていますが、業務量も「ピョンピョン」跳ね上がることから、組合としても当局に適正な要員確保を求めていくことを、これまで同様頑「**バニー**」ます。

執行部一同



長崎地区本部

ぴょ〜んと飛躍する明るい1年になるよう
執行部一同頑張ります🐰
ご協力お願いします!!
本年もよろしくお願いいたします🍷

執行部一同



門司地区本部

新年あけましておめでとうございます。
今年はウサギのごとくピョンピョン飛び跳ねて何事も(卯)まくいくよう執行部一同がんばります。

執行部一同

